

Pressemeldung 04 /2013

Kitamänner in Rheinland-Pfalz: Austausch- und Vernetzungstreffen männlicher Erzieher

[Darmstadt, 11. April 2013] Am 18.04.2013 findet in Worms ein erstes landesweites Austausch- und Vernetzungstreffen männlicher Erzieher in Rheinland-Pfalz statt. Zu dem Treffen hat die Darmstädter Projektstelle „Mehr Männer in KitAs“ (MiKitas) des Fachbereichs Kindertagesstätten im Zentrum Bildung der Evangelischen Kirche in Hessen und Nassau (EKHN) eingeladen. Es werden ca. 70 Teilnehmer (Erzieher, Fachschüler und Berufspraktikanten) erwartet. Die Veranstaltung wird unterstützt vom rheinland-pfälzischen Ministerium für Integration, Familie, Kinder, Jugend und Frauen.

Das landesweite Vernetzungstreffen wurde initiiert von drei Leitern aus Evangelischen Kindertagesstätten in der Propstei Rheinhessen (Dennis Drippe, Ulrik Oswald, Uwe Streicher). Die überzeugten Erzieher engagieren sich im Projekt „MiKitas“. Bereits im Herbst 2012 hatten sie in Kooperation mit der Wormser Karl-Hoffmann-Schule eine AG „Männer in Kindertagesstätten“ gegründet, die sich vierteljährlich im Raum Alzey trifft. Ziel des landesweiten Vernetzungstreffens ist es nun, eine breitere Vernetzung in Rheinland-Pfalz anzustoßen.

Irene Alt, Ministerin im Ministerium für Integration, Familie, Kinder, Jugend und Frauen in Rheinland-Pfalz, wird die Veranstaltung mit einem Grußwort eröffnen. Jens Krabel von der Koordinationsstelle „Männer in KitAs“ (Berlin) hält einen Vortrag zum Thema „Mehr Männer in KitAs: Was können wir dafür tun?“ Am Nachmittag wird in Kleingruppen themenspezifisch gearbeitet. Abschließend werden im Plenum Perspektiven der weiteren Zusammenarbeit erörtert.

Die Vernetzung männlicher Erzieher ist wichtig, um Männern in einer bisher weiblich geprägten Kommunikations- und Arbeitskultur in Kindertagesstätten Raum zum Austausch über ihre Erfahrungen und Bedürfnisse zu ermöglichen. Die Vernetzung von Männern in KitAs hilft, Kitas zu Orten auch für Männer zu machen. Das EKHN-Modellprojekt „Mehr Männer in KitAs“ (MiKitas), das im Dezember 2013 endet, möchte mit der Veranstaltung dazu beitragen, dass das Thema „Männer in Kindertagesstätten“ nicht nur in Hessen, sondern auch in Rheinland-Pfalz angestoßen und weiter verfolgt wird.

Ort:

Parkhotel Prinz Carl
67547 Worms

Zeit:

18.04.2013
9:30 -16:00 Uhr

Veranstalter:

Projektstelle „Mehr Männer in KitAs“, Kiesstraße 18, 64284 Darmstadt
Kontakt: Monika Bender, Tel.: 06151/ 520 84 64, E-Mail: bender@mikitas.de
www.mikitas.de

gefördert von:

„MEHR Männer in Kitas“ – Das sind 16 Modellprojekte mit 1.300 Kindertageseinrichtungen in 13 Bundesländern, die mit insgesamt gut 13 Millionen Euro gefördert werden. Bis Ende 2013 werden sie Wege finden, mehr männliche Fachkräfte für Kitas zu gewinnen. Das Programm wird vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ) und dem Europäischen Sozialfonds der Europäischen Union gefördert und ist Teil der gleichstellungspolitischen Gesamtinitiative „Männer in Kitas“.

Eine Vielzahl unterschiedlicher Projekte und Maßnahmen, wie Schüler-Praktika, Schnuppertage, Freiwilligendienste und Programme für Mentorinnen und Mentoren werden eingesetzt und ausgewertet. Hinzu kommen aktive Väterarbeit, die Auseinandersetzung mit dem Thema „Geschlecht“ sowohl während der Berufsfindung junger Männer wie auch im Kita-Alltag. Runde Tische und Netzwerke männlicher Erzieher werden dazu beitragen, in ganz Deutschland mehr Männer für den Beruf des Erziehers zu gewinnen. Die Erfahrungen aus den Modellprojekten werden überregional an Kita-Träger weitergegeben.

Mehr Informationen unter:
www.bmfsfj.de
www.koordination-maennerinkitas.de und
www.esf-regiestelle.eu
www.mikitas.de

gefördert von: